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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 仲村　未央（社民・護憲） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 オスプレイ配備計画について知事の政治姿勢を伺う。

2 県民所得の向上と経済・産業政策について

(1) 県民所得全国中位の知事公約は達成時期をいつと想定したものか伺う。

(2) 入域観光客数と県民所得の関係、「1000万人誘致」を設定目標とした理由を伺う。

(3) 製造業の振興について課題と展望を伺う。特区の実績、専ら要件の緩和等について伺
う。

(4) 特区内の賃貸工場に入居するある企業は、開業から１年を待たず給料の遅払いで労働
基準監督署から是正勧告を受け、地域人材育成事業の助成を受けているにもかかわら
ず退職者が後を絶たないとの指摘がある。実態を把握しているか伺う。入居にあたって
の審査、その後の企業支援や指導のあり方について対応を伺う。

3 人材育成について

(1) 進学を支援する奨学金制度の拡充が求められるが一括交付金の活用など県の取り組み
を伺う。

(2) 新規学卒者を失業者・無業者（ニート）にしないための方策として、職業能力開発プログ
ラム（生活保障型トライアル雇用）、企業への労働保険事業主負担分の助成を県制度と
して創設すること等について見解と可能性を伺う。

4 識名トンネル工事の虚偽契約について県は違法と認識しているのか伺う。

5 学校編成整備計画における沖縄水産高校再編について最新の方針を伺う。

6 国営首里城公園の県移管にあっては、有料施設を保有する都市再生機構（ＵＲ）の収益の
取扱いを含め公園管理全体の収支を見通す必要がある。ＵＲや海洋博記念公園管理財
団、及び国との協議について方向性を伺う。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 新垣　安弘（無所属） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 安全保障と基地問題について

(1) 日米両政府は、普天間飛行場の県外移設やオスプレイ配備中止の要請に対してこたえ
ようとしない。今後我が国の安全保障政策における沖縄の負担について、県民の要望を
反映させるための効果ある取り組みについて知事の見解を伺う。

(2) 地域安全政策課の取り組みについて伺う。

(3) 尖閣諸島と尖閣諸島をめぐっての日中の対立について知事の見解を伺う。

(4) 南西諸島への防衛力強化を進める政府の方針についての知事の見解を伺う。

2 海洋資源の活用について

(1) 久米島の海洋深層水施設に取水管の増設が必要ではないか。

(2) 温度差発電の実証実験の中で深層水に含まれているリチウムなどの資源を取り出す事
業も行われるのか。

(3) 深層水を活用した商品開発なども進めるべきではないか。

(4) 沖縄近海における海底資源の開発と実用化は本県経済にどのような効果をもたらすの
か伺う。

3 金融政策について

(1) 沖縄Ｊ‐Ｎomadの開設準備の進状況を伺う。

(2) 県が考える「沖縄型上場モデル」とは何か。

(3) 新しい取引所が成功する上でも、金融面での一国二制度を勝ち取る必要があるが、今
度の政府への要望をどのようにしようとしているのか。

4 一括交付金について

(1) 国による交付決定がおくれていることの原因と問題点や課題を伺う。

(2) 事業計画や予算執行に向けての県や市町村の課題や問題点を伺う。

(3) 次年度の予算要求について、どのように取り組んでいくのか伺う。

5 農水産業政策について

(1) 基幹作物といわれるさとうきびの生産を守り、維持していくことが農家の所得の向上と担
い手の育成による雇用の確保に今後どの程度効果を上げていくと予想されるか。

(2) 高収益型の農作物の導入が求められるがどのようなものに力を入れて取り組んでいる
か。

(3) 本年度のさとうきびの歴史的な不作において、農業共済制度はどのような役割を果たし
たのか伺う。

6 首里城公園を県民の手で運営することについて

(1) 野田総理が復帰40周年記念式典で首里城公園を沖縄県へ移譲すると明言されたが、そ
のことについての県の見解を伺う。

7 鉄軌道・ＬＲＴ導入に向けての今後の取り組みを伺う。

8 本県におけるスマートアイランドまたはエコアイランド構想への取り組みを伺う。
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 儀間　光秀（改革の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 待機児童の解消策について

(1) これまでの取り組みと成果について伺う。

(2) 国の少子化対策について県の取り組みについて伺う。

2 キャンプ・キンザーの返還について

(1) 返還のめどと取り組みについて伺う。

3 空手道会館の建設について

(1) 建設に向けての取り組みについて伺う。

4 一括交付金について

(1) 一括交付金を年度内で消化できる見通しはあるか伺う。

(2) 一括交付金の市町村への配分は、円滑に執行できる状況にあるか伺う。
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 呉屋　　宏（改革の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 「沖縄21世紀ビジョン」について

(1) 第４次振計の総括を伺いたい。

(2) 第５次振計（21世紀ビジョン）の方向性を伺う。

2 産業振興計画について

(1) 第４次振計の総括を伺いたい。

(2) 第５次振計の方向性と考え方について

3 沖縄県の失業者対策について

(1) 産業構造の変化をどのように考えているか。

(2) 理想的な産業構造のあり方は。

(3) 自立経済に向けての構築をどのように考えているか。
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 當間　盛夫（改革の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 今回の県議選挙結果で、知事が期待する「与党多数」にならなかったことに対する見解
を伺う。

(2) 知事職は激務である。しかし、何ら解決しない基地問題や経済問題など山積する課題に
耐え得る知事の健康状態にあるのか伺う。

(3) 識名トンネル事件は、国に告発される中で知事の給与減額・部長の更迭で終えんと考え
るのか伺う。

(4) 観光コンベンションビューローや新石垣空港会社などへの知事の人事に係る不透明感
があるが見解を伺う。

2 新たな振興計画について

(1) 振興特別推進交付金・公共投資交付金の県と市町村の交付状況について伺う。交付決
定と配分済み状況の違いを伺う。

(2) 特別推進交付金の市町村事業の交付がおくれている理由は何か。どのような対策を講じ
ていくのか伺う。

(3) 農林水産物流通条件不利性解消事業について伺う。

(4) 離島児童・生徒支援センター整備事業について伺う。

(5) 米軍発注工事参入支援可能性調査事業について伺う。

(6) 県内の中小零細企業は厳しい経営環境にあるが、金融公庫の活用や県融資制度の拡
充などの金融円滑化で県内企業を元気にすべきと考えるが対策を伺う。

(7) 電気料金値上げと特別措置法がどのように反映されているのか見解を伺う。

3 那覇空港について

(1) 野田総理は、平成25年度の予算で那覇空港平行滑走路を対応すると明言しましたが進
状況を伺う。

(2) 海外誘客強化と将来性のない新国際線ターミナル施設の見解を伺う。

(3) 那覇空港国内線旅客ターミナルビル第３次増築工事について伺う。

4 農連市場地区再開発事業について

(1) 那覇市・県との取り組み、進状況について伺う。

(2) 振興交付金の活用について伺う。
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 田　勝廣（公明県民無所属） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄振興について
　新たな沖縄振興特別措置法や駐留軍跡地利用推進特別措置法が成立し、政府は沖縄
振興基本方針を決定した。県も「沖縄21世紀ビジョン基本計画」を策定し、自立経済確立へ
スタートした。以下、伺います。

(1) 沖縄振興基本方針の特徴と評価。

(2) 「沖縄21世紀ビジョン基本計画」を実施するに当たっては、一括交付金1574億円以上の
確保が絶対条件と考えるが、知事の決意を伺う。

(3) 沖縄振興特別推進交付金要綱を施行したが、問題点と課題はないか。

(4) 沖縄県も同様に沖縄振興特別推進市町村交付金要綱を策定したが、交付金対象事業
が政府と同様であるが、その理由について

(5) 沖縄振興基本方針で北部地域は県内で最も所得水準が低いと指摘しているが、その原
因と今後の振興について伺う。

2 離島・過疎・僻地地域の振興について
　北部３村（国頭・東・大宜味）及び離島（伊平屋村・伊是名村）は財政基盤が脆弱であり、
財源確保及び定住条件の整備が大きな課題である。以下伺う。

(1) 財政確保については、①水資源開発・確保のための新たな基金制度の導入が必要、②
隔遠地補正の見直しが重要と思うが、県の考えを伺う。

(2) 定住条件は、雇用の確保及び医療、福祉、介護、教育、住宅、交通などの整備が重要と
思うが、県の施策を伺う。

(3) 高齢化が進んでいるが、県の施策を伺う。

3 観光振興について

(1) 1000万人の観光客誘致のためには、観光客の安全・安心が重要である。リゾート地にお
ける防災計画はどうなっているか。

(2) 恩納村などバイパスの完成により既成の道路の交通量が減少し、飲食店、お土産品店
等のお客が激減し、経営が困難なようである。県は実態調査をしたことがあるか。今後の
対策について伺う。

4 鉄軌道の導入について

(1) 内閣府は鉄軌道の調査結果を発表したが、その結果について県の考え方を伺う。

(2) 鉄軌道の導入について、今後の計画を伺う。

5 基地問題について

(1) 金武町で発生した米兵器物損壊事件の経緯と損害賠償について伺う。

(2) 被害者は何名か。全員が示談書に署名したのか伺う。

(3) オスプレイが訓練する市町村及び本土の基地への配備計画を明らかにされたい。

(4) オスプレイの墜落の原因は何か。

(5) オスプレイが搭載される空母名を明らかにされたい。

(6) 民間ヘリは夜間飛行が許可されていないと聞くが、夜間飛行が許可されているヘリは軍
隊だけか。また、無灯火も許されているのか伺う。

(7) 県民大会開催について知事の決意を伺う。



7

6 信号機の設置について
　本部長は新設について、積極的に検討していきたいと答弁しているが、今後の設置方針
について伺う。

7 億首川の環境保全、整備について

(1) ダム建設工事等に伴う赤土の流出は異常である。県は実態調査をしたことがあるか、今
後の対策を伺う。

(2) マングローブの育成・保全について県の対策を伺う。

(3) 県は億首川の自然環境保全及び整備について、どのように考えているか伺う。

8 屋嘉地区における不法占拠の建物撤去はどうなっているか。

9 伊平屋飛行場の進状況はどうなっているか。

10 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 座喜味　一幸（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 新たな沖縄振興について
　新たな沖縄振興計画の初年度となる2012予算は沖縄振興一括交付金の創設で画期的な
ものとなった。県民は成果を評価し期待しています。

(1) 沖縄振興一括交付金が創設され、交付金事業がいよいよ具体的に施行される。「使い勝
手」を含め、知事の評価と新たな沖縄振興に対する決意を伺います。

(2) 「離島振興なくして沖縄の発展はない」とする知事の考えは、新たな沖縄振興法でしっか
りと反映されたものと評価します。知事の評価と離島振興に対する決意を伺います。

(3) 沖縄振興特別推進交付金事業(主要事業)の執行状況と課題について伺います。また、
市町村の交付金事業がおくれていると聞くが、執行状況と課題についても伺います。

2 離島・過疎地域の振興について

(1) 沖縄離島住民等交通コスト負担軽減事業が実施され喜ばれている。

ｱ 本事業のスキームについて伺います。

ｲ 実施に伴う航空運賃及び海路運賃の軽減額は幾らか。

ｳ 事業の対象から、那覇―宮古路線が外されるのはなぜか。また、これからＬＣＣ航空会
社の参入が拡大した場合の取り扱いについて伺います。

ｴ 本事業の波及効果について伺います。

(2) 離島総合会館「児童・生徒支援センター機能を含む」(仮称)の設置について

ｱ 離島総合会館(仮称)の建設計画について伺います。

ｲ 本島周辺離島・八重山圏域離島・宮古圏域離島向けの離島会館が必要と考えるが建
設計画について伺います。

3 農林水産業の振興について

(1) 農林水産物流条件不利性解消事業について

ｱ 本事業は沖縄農業の振興を図る上での画期的な事業と考えるが、知事の本事業に対
する認識と取り組む姿勢について伺います。

ｲ 本事業のスキームについて伺います。特に離島の農林水産物の取り 扱いについて説
明をお願いします。

ｳ 事業執行がおくれていると聞くが、執行スケジュールについて伺います。

ｴ これからピークを迎えるマンゴーの取り扱いについて伺います。

(2) 海外販路拡大支援事業について

ｱ 現状の課題と目標について

ｲ 3400万円の事業費が計上されているが、もっと予算を計上してしっかり取り組んでいく
べきと考えるが見解を伺います。

4 太平洋・島サミットについて

(1) 太平洋・島サミットが５月に開催されたが成果を伺う。特に、高校生サミットが宮古島市で
開催され、大きな反響を呼んだが成果を伺う。

5 がん対策条例について

(1) がん対策推進のために講じられた財政措置について伺います。
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(2) 離島在住患者が沖縄本島で受診する際の交通費、滞在費などの支援について伺いま
す。

6 下地島空港の利活用について

(1) 下地島空港の管理に関するＪＡＬとの交渉状況と対策について伺います。

(2) 下地島空港及び残地の利活用について

ｱ 国際航空機整備工場を誘致すべきと考えるが見解を伺います。

7 県営公園の整備について
　宮古圏域の県営公園整備事業の基本調査費が本年度計上され、市民は大変期待してい
る。

(1) 県営公園整備計画と実施計画・スケジュールについて伺います。

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第3回沖縄県議会(定例会)

07月09 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

8 17分 中川　京貴（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 県経済の振興について

(1) 経済の自立を図るには、一国二制度的な「経済特区」を創設し、法人税や関税などの大
幅減税により国内外の企業を誘数、雇用の拡大を図る必要がある。県の基本戦略につ
いて伺いたい。

(2) 本県経済は、公共事業と基地収入でもっていると言われてきたが、基地関係収入が県民
総所得の５％余にとどまり、公共事業費も大幅削減が続くなど、国への依存が期待でき
ない状況にある。県の現状認識と自立型経済の構築に向けた基盤整備への影響につい
て伺いたい。

(3) 本県経済の核となる産業の育成を図る上で、環境関係産業が注目されているが、県が力
を入れている業種と今後の可能性について伺いたい。

(4) 離島の振興と過疎地域の活性化を図るため、離島を結ぶ新たな航空会社の設立につい
て、県の考えを伺いたい。（伊平屋空港進状況について）

(5) 人材育成・文化振興・伝統芸能の支援策として、古典音楽・民謡・エイサー・沖縄相撲
（角力）等、県はどのように取り組んでいるか。

2 米軍基地問題について

(1) 沖縄に集中する米軍基地の整理縮小と普天間基地の県外移設を初め、オスプレイの県
内（普天間基地）配備に反対し、沖縄に山積する基地問題を佐喜真宜野湾市長初め基
地所在市町村長と訪米をし、アメリカ政府に訴える必要性はないか。

(2) 嘉手納飛行場、普天間飛行場の運用について

ｱ 県は、嘉手納飛行場（普天間）の運用改善を政府に対しこれまで何度も要請行動をし
たと思いますが、その効果はどうか。

ｲ 日米合同委員会で合意された深夜・早朝の飛行制限を守れない原因がどこにあるとの
認識か。（嘉手納・普天間）

(3) 那覇軍港、キャンプ・キンザー、普天間基地及び嘉手納基地の関連収入の合計は年間
幾らか。一方、県が作成した「駐留軍用地跡地利用に伴う経済波及効果等検討調査」で
の上記の基地が返還された場合の経済効果（収入）及び雇用効果はどうか。

(4) 戦後の米軍統治下から今日に至るまでの期間における米軍基地関連の収入と県民総所
得との関係はどのような割合で推移しているか。

3 福祉行政について

(1) 本県の子育て支援対策の状況と今後の対策について

(2) 中学３年までの医療費入院通院無料化について

ｱ 医療費の無料制度を中学３年まで（入院通院）引き上げるために、普通交付税で入っ
ている傾斜配分（25億円）を充当することはできないか。

ｲ 一括交付金を活用した中学３年までの医療費の入院通院の無料化は可能か。

(3) 中学３年までの給食費無料化について

(4) 沖縄県の子育て支援の現物支給制度について（全国の取り組みは。）

4 土木行政について

(1) 北谷町白比川について、地域住民は当初案どおり「河川拡幅による防災事業を進めて
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ほしい」と強く要請して早期の実現を要求している。洪水被害から住民の安全と財産を守
るのは県の責任で、防災事業の執行に当たっても防衛省や米軍に強く働きかけ、解決
策に向けての県の考えを伺う。

(2) 県営北谷桑江団地前信号機設置について

(3) 北谷町道砂辺浜川境界線（コザ信用金庫北谷支店前）の第１ゲート付近一帯の国道
58号の交差点改良について

(4) 西原町（棚原付近）県道29号線拡張工事に伴い、地元に事業の説明がないまま工事が
進められ、住宅及び店舗に侵入道路が確保されていません。（地域住民の生活に支障
を来している。）県の見解を伺いたい。

(5) 読谷村残波線の交通事故対策について

ｱ 信号機の優先順位について

ｲ 信号機設置について

(6) 県営団地の安全対策について、県営嘉手納高層団地内から町道に出るに当たり、セン
サーの設置の要望が嘉手納町から出ていると思うが、県の今後の取り扱いについて伺い
たい。

(7) 住宅リフォーム補助制度の創設について

5 環境エネルギーについて

(1) 太陽光ソーラー・風力発電について

(2) 沖縄県の再生可能なエネルギーで自立可能なエネルギーは何か。

(3) 環境に優しい再生可能なエネルギー政策の見直しが必要ではないか。

(4) 平成24年度太陽光発電導入支援対策補助金の県・市町村の補助率の取り組みについ
て、県の認識を伺いたい。

(5) 太陽光など再生可能エネルギーで発電された電力を電力会社が買い取る制度について

6 沖縄県行政改革プランについて

(1) 本県の基地関係交付金の総額について

(2) 新たな税収財源の取り組みについて

(3) これまでの行政改革の効果的な主なものは何か。

7 本県の財政状況について

(1) 国関係発注工事・米軍工事の発注（ボンド）に対する県の対応策を伺う。

(2) 県内建設業は、国発注の大型工事の分離・分割発注による受注機会の拡大や米軍発
注工事のボンド制度の保証金の軽減を求めているが、支援制度の創設を含めた県の対
応について伺いたい。

8 環境問題について

(1) 西原町廃棄タイヤについて

9 我が党の代表質問との関連について


